



職員室より

校長 大山 憲

高い雲と澄み渡った青い空が垣間見えるようになり、秋を感じさせる今日この頃。校舎内では生徒たちの歌声が響き渡っています。10月25日(水)に開催される合唱コンクールの練習が本格的に始まりました。合唱コンクールという年に一度の行事は、音楽の知識や技能を活用した発展的な学習という位置づけはもとより、生徒同士で協力し、目標を成し遂げるという、まさにチームビルディングの意味合いが強い取組と考えています。今はインターネットであつて、疑問が解決できる時代。そんな世の中でも、合唱という取組はバーチャルでは実現できません。SNSでのつながりに一喜一憂したり、動画を楽しむことに時間を費やしたり、世の中を便利にしているだろうデジタルに頼り切って過ごすより、リアルな体験の中から何かを感じ取り、成長していくことに人生の本質があると考えます。合唱は、自分の思いを人と向き合い語り合い、また周りの思いを感じ取って歩調を合わせ、一つのものを創りあげいく1つの機会です。そしてその過程は「自立心」「自己抑制力」「責任感」「共生」「寛容」など、さまざまな「心の力」を養います。「心の力」を身に付けるために次の5つのことをお伝えします。

①「聴く」姿勢を大切に。

授業も同じですが、「聴く」ということは「発表者を尊重すること」「相手を思いやること」です。決して自分勝手ではできません。伝える立場と聴く立場、お互いが相手のことを想い考えて、はじめて安心して発表することができます。「尊重すること」を態度で示しましょう。

②みんなで歌える時間を大切に。

「あと何回みんなで歌えるんだろう?」特に3年生は一回一回の歌をかみしめてもらいたいと思います。合唱コンクールで歌い終わった後に「もっとこのメンバーで歌いたかったなあ」と思えたら、そのクラスの合唱コンクールは大成功です。それは最優秀賞獲得よりもはるかに崇高で、価値の高いものです。

③最優秀賞、優秀賞を目指すモチベーションは大事。結果を「どう受け止めるか」が重要なことです。

合唱は賞を目指してコンクール形式で行われるので、そこにはどうしても「結果」がついてまわります。大切なのは賞をとったか否かではなく、「自分のベストを尽くしたかどうか」それが「クラスのベストになったか」「学年としてのベストになったか」です。「最優秀賞が一番よいクラス」「残り2つはダメなクラス」ではありません。もし、最優秀賞をとったのなら、今までよりも謙虚な姿勢を。最優秀賞がとれなくても、今までより胸を張って過ごして欲しいと思います。決して、誰かのせいにしてみたり、言い訳を考えたりしないでください。なぜなら、君たちが創ったハーモニーは君たちなりの美しさが表出されるからです。

④感謝の気持ちを。

合唱コンクール終了後、青葉公会堂から帰る時、誰かに対する感謝の気持ちをもってもらいたいと思います。クラスを引っ張ってくれたリーダー達、熱心に指導してくれた先生方、刺激し励ましあった仲間たち、応援してくれた家族に感謝しましょう。

⑤合唱コンクールが終わった後が始まり

みなさんが合唱コンクールという行事を通して培った「心の力」を發揮するのは、合唱コンクールが終わった後からです。「心の力」を自然に学校生活にしっかりと生かすことができることを願っています。



PTAよりお知らせ

☆標準服、体操服、ジャージのリサイクルを随時募集しております。

リサイクル品の売れ行きが良く、特に大きいサイズが不足しています。ご家庭で眠っているものがありましたら、寄付をお願いいたします。また、卒業生がいるご家庭にもお声掛けいただけすると助かります。12月の面談期間中にリサイクル販売を予定しています。

PTA 役員一同



● 夏休み明けの鴨ニュース

今年の夏は例年よりも気温が高く、2学期に入っても残暑が続いています。

鴨志田中学校の生徒は、夏休みから気持ちを切り替え、様々な学校行事に取り組んでいます！

☆ 1年生、今年度初の校外学習へ行つてきました！

スローガン：「3つの心～信頼、判断、思いやり～」

9月22日(金)に1年生は校外学習へ行つてきました。足柄にある PAA21 ロープスコースへ行き、それぞれのグループのメンバーで協力し合いながら、様々なアスレチックに挑戦しました！

当日まであいにくの雨予報となっていましたが、現地に向かうと晴れ間が見え、無事に全ての行程を実施することができました。

校外学習実行委員会さんがこの日のために考へたスローガンを意識して活動することができました。

文化発表会に向けて、各クラスの絆が深まったのではないでしょか？



☆横浜こども会議☆

8月31日、青葉区役所にて青葉区横浜こども会議が開催されました。本校は鴨志田ブロックとして、鴨志田第一小学校と鴨志田緑小学校の児童とともに、「いじめをなくすために一人ひとりができること」について話し合い、発表を行いました。

鴨志田中学校の生徒が中心となり、鴨志田ブロックの発表を行いました。他のブロックの発表を真剣に聞くことができました。「あったかい」鴨志田地区を作ることを目指し、引き続き活動します。

☆生徒会本部役員選挙☆

9月28日に生徒会本部役員選挙が実施されます。選挙に向けて、立候補者と応援者は朝の挨拶運動や遊説を行い、自身の熱い思いを全校生徒へアピールしています！それぞれの選挙ポスターも作成し、個性溢れるものとなりました。全学年の生徒が注目を集めています。昼食時には放送で遊説を行いました。

「鴨志田中学校を支え、より良い学校を作りたい」という強い気持ちをもって、全力で選挙活動に取り組んでいます！